

la terreur parmi ses ennemis , devint un problème pour l'Europe , qui ne reconnaît plus à ce trait la politique de la maison de Bourbon. Mais pour qui ce problème étoit-il inexplicable , si ce n'est pour ceux qui supposent à la France plus d'ambition qu'elle n'en a effectivement ; qui prennent pour de l'ambition les desseins vigoureux qu'elle exécute avec autant de force que de prudence , pour soutenir la gloire & la dignité de sa couronne ? Orez pour un moment à la maison de Bourbon tous ces sentiments ambitieux , qu'on ne lui prodigue si volontiers que parce qu'elle est une Puissance redoutable , & vous verrez alors que tout s'explique dans sa conduite , & qu'elle n'est point sortie de sa route naturelle. Quoique vous en disiez , Mr , il est plus naturel de se persuader qu'elle n'est pas dévorée d'une ambition aussi ardente qu'on le dit , que de supposer que son ambition se sera oubliée , endormie dans la dernière guerre , dont les circonstances favorables lui permettoient de se déployer dans toute son étendue. Mais je vous per-